



ANUNCIOS

En 1.* plana . 1 peseta linea En 3.* id. . 0,10 'a. id. En 4.* id., como e. cuelas, comunicados y reclamos, a precios convencionales.

Redacción y Administración ESTAFETA 31

DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

¿Dónde está el patriotismo?

Cada uno lo entiende á su modo. No hay palabras más repetidas y cuyo sentido sea más ignorado. Hay quien toma por tal aplaudir todos los desaciertos y alcaldadas del partido en que militan; hay quien se cree un Graco, encubriendo el robo y la injusticia, y hasta no falta quien oculta su incapacidad y torpeza con el manto sagrado de la pátria, y llama á esto patriotismo.

¡Pobre pátria, cómo te van poniendo entre unos y otros!...

Cuando la opinion pública, no la vocinglera y alborotadora, la que chilla y apedrea, sino la prudente y sensata, la que piensa y obra movida por recta conviccion, excitada ante los inauditos escándalos del Municipio madrileño, creyó prudente levantar su voz, y fué creciendo, creciendo, hasta convertirse en formidable y pocas veces vista protesta, ¿qué decian los cómplices y amigos de los que por sus antecedentes se hicieran sospechosos, cuando no culpables?

A fin, sin duda, de distraer esa opinion llamándola hácia otros objetos que no los pusiesen tan en evidencia, no cesaban de agitar ante los ojos del pueblo el feo y sangriento espectro de la guerra civil, gritando: ¡Sed más patriotas! Toda otra cuestion pierde su importancia ante la que en estos momentos se está resolviendo en la isla de Cuba. Y los que con motivo de la moralidad del Ayuntamiento madrileño se olvidan de lo que pasa allende los mares son elementos perturbadores y siembran la division entre los hijos de la pátria, que necesita aunar todas sus fuerzas.

Así hablaban los órganos del partido imperante. Tal era el santo y seña que habian recibido sus periódicos, lo mismo los de la capital que los de provincias, é invocando el nombre sagrado de la pátria no se cansaban de repetir un dia y otro su eterno estribillo: ¡Patriotismo,

patriotismo!

Pasó por desgracia aquella noble excitacion, que ojalá durara todavía; y la atencion pública vuelve á fijarse con más insistencia en la guerra de Cuba. Los mismos que entonces tildaban de malos patriotas á los que se unian á la manifestacion más justificada de este siglo, porque á su decir, olvidábanse de la sangre que se estaba derramando por la pátria, vuelven á echar mano de su argumento Aquiles; vuelven á invocar el nombre de la pátria.

Entonces era antipatriótico no hablar de lo que pasaba en Cuba, como si por quejarnos del tumor que inutilizara uno de nuestros miembros, no pensáramos en los demás males que aquejar pudieran nuestro organismo. Ahora, que la opinion póblica se preocupa más de lo que conviene á nuestros gobernantes, de lo que pasa en Cuba, es antipatriótico hablar.

¿En qué quedamos? ¿Dónde está el patriotismo? ¿Por qué hoy es malo lo que ayer era bueno?

iAh! Lo que quieren, sin duda,

los que así hablan y á cada momento invocan el dulce nombre de la pátria, es medrar á la sombra de esa institucion augusta. Acostumbrados ya de larga fecha á mirarla como patrimonio suyo exclusivo, haciendo caso omiso de todos los demás españoles que no pertenecen á su agrupacion política, creen que la pátria no existe fuera de ellos, y todo lo que tienda á perjudicarlos en la posesion tranquila del poder es, segun ellos, contrario á la pátria.

¿Queriais que la opinion pública se ocupara más en la guerra que en el Ayuntamiento? Pues ya habeis logrado vuestro deseo; ahí la teneis, no ya preocupada, sino alarmada, y parte de ella hasta irritada.

¿No pedíais patriotismo? Tomad patriotismo. No me negareis que en estos momentos están dando los españoles, sean del matiz que se quiera, pruebas bien claras y manifiestas de él.

Pero no es precisamente ahí donde duele; porque sabido es que no hay mayor enemigo de la política y de los políticos al uso que el verdadero patriotismo, que no consiente amos, ni imposiciones, ni atropellos, ni tiranías, y que cuando se trata de salvar su honor é independencia está dispuesto á derramar hasta la última gota de su sangre.

No invoqueis, pues, el patriotismo, ni trateis de lavar con la sangre de la pátria las inmundicias en que andais envueltos; la pátria rechaza esos procedimientos y no tiene nada que ver con ellos; la pátria quiere la verdad y la justicia en todos sus hijos, y exige en sus gobernantes rectitud, probidad y honor.

La cuestion antillana sigue mal. La pátria, justamente alarmada, porque presiente que sus sacrificios y la preciosa sangre que hasta aquí se ha derramado, pudieran resultar estériles, empieza á manifestar públicamente sus temores; y, como es natural, procura investigar la causa de que despues de tanto aparato y gastos en hombres y dinero, no se haya dado todavía el paso decisivo que se anunciaba.

Y esos que invocaban el patriotismo, quieren ahora imponer una mordaza en todas las bocas y se levantan indignados diciendo: "¡Callad, malos patriotas! La pátria exige de todos sus hijos en los actua-

Y el silencio de los sepulcros es, en efecto, el bello ideal de todos estos gobiernos á la moderna, que con el nombre de liberales han engañado á los pueblos, arrebatándoles todos sus antiguos derechos y prerrogativas, y con ellos su vida propia, la antigua libertad y santa independencia de que siempre disfrutó España.

EL MISÁNTROPO.

Instantáneas

El Siglo Futuro hace como que no ha visto los importantes artículos en que el eximio filósofo y queridísimo amigo nuestro el Sr. Orti y Lara ha puesto de relieve el error del partido integrista. Guarda sobre ese asunto que tan directamente le interesa, absoluto silencio. Estará meditando sobre lo que más le

Convenga hacer ó decir.

Y, á la verdad, ese hueso es bastante duro de roer.

De los demás periódicos nocedalinos algunos han revelado el efecto que dichos notabilísimos artículos les han producido, y alguno da á entender que considera necesario contestar al Sr. Orti y Lara.

Ahí está, sin ir más lejos, La Tradicion Navarra, que dice:

"..... à su tiempo analizaremos y rebatiremos los indicados artículos, si publicacion de más autoridad que la nuestra no se encarga de hacerlo, pues en ese caso nos limitaremos à reproducir lo que aquella exponga.....,

Esperamos..... sentados la refutacion que, sin duda, estará ya preparando el diario nocedalino de Pamplona.

Y para cuando salga á luz, proponemos una cosa: que se envien á Roma los artículos del Sr. Orti y Lara y los que La Tradicion, ó cualquier otro periódico, publique para refutar aquellos.

Aceptarán esta idea?

Si no la aceptan, peor para el nocedalismo; porque estamos seguros de que los citados artículos del Sr. Orti y Lara han de ser conocidos, si ya no lo son, en el Vaticano.

Apropósito.

¿Cuándo dará la prensa nocedalina á conocer el programa remitido á Roma y en contestacion al cual sólo ha recibido el nocedalismo, segun El Regional, marcados desdenes?

Ya que no lo hagan por nosotros, á lo menos debiera publicarse para que los nocedalinos de buena fe sepan qué es lo que no merece, aunque á ellos les parezca el Evangelio, una sola palabra de aprobacion.

Hablando de los citados artículos del señor Orti y Lara, La Tradicion se limita "por ahora á lamentar, de todas veras, que un hombre eminente y recto, convierta las dotes que Dios le ha concedido en arma contra el único partido católico,.....

¡Y pensar que ese único partido católico no reciba de Roma sino desdenes...!

Es para descorazonarse. Y para que los nocedalinos de buena fé abran los ojos.

Son tan elocuentes esos desdenes....

El mismo periódico nocedalino pamplonés, echando una mirada sobre lo que acontece en el órden político-religioso, dice:

"En el terreno político ya sabemos dónde nos encontramos; los partidos partiendo por el medio à España; los carlistas más encariñados que nunca con su Cárlos; los mestizos más agarrados que antes al turron alfonsino, y los integristas predicando importune et oportune el reino de Dios y su justicia, sin que aquéllos ni éstos se den por aludidos."

No lo entendemos.

Porque, francamente, aunque sabemos que La Tradicion, como todos los nocedalinos, tienen formado de su jefe láico elevadisimo concepto, no creemos que haya llegado á figurarse que es Dios el señor Nocedal.

Como resulta del párrafo trascrito.

Añade La Tradicion Navarra:

"La union de los elementos católicos, prescindiendo de formas y dinastías, es lo que quiere el integrismo; ¿se ha realizado esta union?

Haga cada cual examen de conciencia y vea de averiguar la parte alicuota de culpa que le corresponda., En nuestro concepto, los más obligados á hacer ese exámen son aquellos á quienes el sábio P. Miguelez califica de "fomentadores de las discordias intestinas que nos dividen,.

Palabras que ya sabe el diario nocedalino pamplonés á quien se refieren, segun declaracion de su colega La Cantabria.

Guerra de Cuba

Varios combates

Una columna que operaba en la provincia de Santa Clara batió à una partida en el ingenio Catalina, causando à los insurrectos dos muertos y cogiendo un prisionero.

El teniente coronel del batallon de Toledo al mando de 200 hombres sorprendió en la provincia de Matanzas un campamento que servia de depósito de provisiones.

Mataron à un negro é hicieron presos à dos.

*

Se dice que en el combate de Venta de Casanova tuvieron los rebeldes 100 heridos.

Nosotros tuvimos 8 soldados muertos y 42 soldados y 3 oficiales heridos.

El general Pando felicitó à las tropas por esta accion, y dió órden para que se abriera juicio contradictorio à fin de premiar à los que más se hayan distinguido por su valeroso comportamiento.

La obra de destruccion

Resultan confusas las noticias que se tienen acerca de los movimientos de los mambises, a causa de la dificultad de las comunicaciones, especialmente en la provincia de Matanzas, por haber aquéllos destruido las líneas telegráficas y las de los ferrocarriles.

Los insurrectos, en su dispersion, á causa de las batidas de las columnas, prosiguen con ardimiento su obra de destrucción desolando las fincas, destrozando los cañaverales, quemando los ingenios y destruyendo las vías férreas.

Parece que las partidas insurrectas se dirigen hácia Sumidero y Limonar, cerca de Bolondron, provincia de Matanzas.

Que se confirme

Dicen de Washington que se observa un brusco cambio en la opinion pública de los Estados Unidos en relacion con los insurrectos de Cuba.

Los actos de vandalismo que éstos han llevado á cabo les han hecho perder las simpatías de las personas honradas.

Se reconoce ya que la rebelion carece de arraigo; y considerando à los rebeldes como bandidos, ni las Camaras ni el Gobierno se muestran favorables à concederles la beligerancia.

Este cambio de la opinion ha llevado el desaliento à la junta filibustera, cuyos miembros no confian ya en el triunfo é indican que no se ha llevado la campaña en forma que pudiera dar los resultados que se deseaban.

Optimismos y pesimismos

La gente política comenta las noticias que se reciben de la Habana, y dicen que son ménos optimistas de lo que afirma el Gobierno.

Bueno es, añaden, que se corte la retirada de los insurrectos, como parece se ha hecho, pero tambien es necesario impedirles el movimiento de avance hácia la provincia de la Habana, que efectúan Máximo Gomez y Maceo y que puede ocasionar sustos y disgustos porque dejan á retaguardia á las columnas y van destruyendo é incendiando todo.

Los ministeriales, por el contrario, creen que se está preparando el golpe decisivo á la insurreccion, y que Maximo Gomez y Maceo se revuelven cercados por todos lados.

Ultimas noticias

Desde Santa Clara telegrafían diciendo que el coronel Lara con 800 hombres salió de Ciego Montero hácia Camarones (Cienfuegos) con objeto de batir à una numerosa partida mandada, segun se cree por Quintin Banderas.

Parece que la destacó Máximo Gomez, con algunas fuerzas de caballería, y que el citado cabecilla con el resto de las partidas se internó en Matanzas, hácia Colon.

2008 Ministerio de Cultura

En los límites de Las Villas se han situado algunas columnas para impedirle el paso.

-El cabecilla insurrecto Armando Espinosa se ha presentado á indulto y ha entregado documentos de importancia.

-Continúan grupos de insurrectos incendiando fincas en la provincia de Santa Clara.

Extranjero

Los sucesos de Transwaal

Son gravisimas las últimas noticias recibidas del Transwaal. Todo hace prever que estallara la guerra, en cuyo caso podrian ocurrir graves complicaciones entre las naciones europeas, algunas de las cuales como Alemania é Inglaterra tienen en la República africana muchos súbditos que disfrutan de grandes intereses, particularmente en las minas de oro. La prensa alemana critica la actitud de Inglaterra en este asunto y el atentado cometido por el doctor Jameson, que ha penetrado en Transwaal con 700 soldados ingleses, y dice que deben à toda costa garantirse los derechos de los extranjeros residentes en la República.

Con este motivo se han enfriado las relacio. nes diplomáticas entre Inglaterra y Alemania.

En el Transwaal ha sido derrotado el inglés Jameson, el cual se rindió. El Gobierno inglés intercede en su favor.

Horrible matanza

Los turcos atacaron à Zeitung, donde dieron muerte à diez mil armenios. Créese exagerada esta cifra.

Italianos y abisinios

Un telegrama recibido en Roma anuncia que las tropas italianas, que guarnecian la ciudad de Adora, se han visto obligadas à abandonarla y retirarse à Adria porque un fuerte ejército abisinio hizo una furiosa irrupcion que no pudieron rechazar los italianos, que eran muy inferiores en número,

La cuestion anglo-americana

El presidente de la República de los Estados Unidos ha comunicado al embajador de aquella nacion residente en Inglaterra el nombramiento de los individuos de la comision encargada de estudiar los antecedentes del litigio de fronteras pendiente entre el Reino Unido y Venezuela.

Uno de los comisionados, el senador Mr. Colbert, no ha tenido reparo en decir á los periodistas que Inglaterra ha cometido una injusticia con Venezuela. Esta declaracion, tan poco comedida, ha producido mala

impresion en Iuglaterra. En cambio, ha causado buen efecto que el embajador de los Estados Unidos haya reanudado las visitas que hacia al ministro de Estado inglés antes de que estallara el conflicto anglo-americano.

Dicen de Venezuela que aumenta la excitacion del pueblo contra Inglaterra y que se llevan à cabo con febril actividad las obras de defensa necesarias para poner à la nacion en condiciones de resistir à los ingleses.

El presidente Crespo y su Gobierno han dispuesto la inmediata adquisicion de cañones y fusiles para armamento de las ciudades y de los soldados. Un decreto publicado el dia 1.º dispone que ingresen en el ejército todos los hombres validos mayores de 18 años y menores de 50. occurrance de en Co

Terremotos

Conócense detalles del terremoto ocurrido el dia 28 en la aldea de Cieciano, cerca de Nola (Italia).

Varias de sus casas quedaron cuarteadas y aun algunas se hundieron, pereciendo en el siniestro algunos habitantes y quedando heridos otros muchos.

Folletin de EL ARALAR

EL AHORCADO

Esta cambio de la opinion tra llevada el

medicases on one apor EL at got and antibud

CONDE LEON TOLSTOY

eremben de filltmann, y ligen one sen med

La mujer se levantó y sirvió la cena á su marido, que alejó de la mesa á la esposa de Iliuchka.

-; Basta! ; basta! - la dijo.

Askinia se tué á echar más lejos sobre el banco, pero sin dejar de ahullar. La vieja puso la mesa y levantó los manteles en silencio; el viejo no hablaba tampoco una palabra. Despues de haber rezado sus oraciones, se lavó las manos, descolgó del clavo el stchoti (1) y se fué al cuarto oscuro, y alli dijo algunas palabras al oido de su vieja; ésta salió, y él se puso à hacer sonar las bolitas del casillero. Luego se oyó un ruido como el de cerrar una maleta, y Dutlov bajó al sótano. on Thurs Building drafts in at any gon of

(1) Casillero para las cuentas, muy usado en Rusia. autob emen sagnata in mo on

adentification of the description of the control of

-Telegramas recibidos de Viena dicen que se han repetido los terremotos en la Austria inferior.

Hay gran pánico en los habitantes de las poblaciones que se salen al campo para evitar los efectos de los terremotos.

Muchas casas se han hundido por estar resentidas à consecuencia de los anteriores movimientos de tierras.

Hasta ahora no hay desgracias personales. En Stiria, Dalmacia y Croacia hay gran panico en prevision de que puedan repetirse.

LA PRIMERA PIEDRA

de la basílica de San Estéban en Jerusalen

Tomamos de una correspondencia extranjera los siguientes datos acerca de la restauracion del templo de San Estéban en Jerusalen. SED OFFICE

«Ya sabra usted que los dominicos franceses adquirieron hace diez años en Jerusalen el terreno donde fué lapidado San Estéban, sobre el cual han fundado un convento de su Orden y una facultad de estudios bíblicos y de lenguas orientales, con la alta aprobacion de la Santa Sede.

»Las excavaciones practicadas en el terreno, han puesto al descubierto las naves, atrios, todo el plano de las construcciones de la gran basílica que la emperatriz Eudoxia, esposa de Teodosio, el Jóven, hizo levantar en aquel lugar en honor del primer martir.

»Los peregrinos y turistas de la Palestina visitan con gusto estas ruinas, las mejor conservadas que hay en Jerusalen, y que ofrecen en su conjunto grande interés à la piedad y à la arqueología. Estos venerables restos, su emplazamiento, sus proporciones, los importantes residuos de mosaicos y columnas, juntamente con las inscripciones, son prueba de su autenticidad atestiguada, por otra parte, por los arqueólogos más distinguidos. M. Guerin, que la ha visitado varias veces, se ha pronunciado en este sentide en un informe al ministro de Negocios Extranjeros y en su última obra sobre Jerusalen.

Ahora se trata de levantar las ruinas. Las muchas dificultades, la falta de recursos, principalmente, habian obligado à los franciscanes à aplazar esta empresa durante algun tiempo; pero se han decidido ya a poner manos à la obra.

La bendicion de la primera piedra de la restauracion se ha verificado el dia 10 del corriente. Mons. Piavi, Patriarca de Jesusalen, habia aceptado la presidencia; pero hallandose indispuesto el dia señalado, la cedió a Monsenor Appodia, su auxiliar. El consul general de Francia, M. Ledonix con su familia y todo el personal del consulado tomó parte en esta solemnidad. El Clero del Patriarcado, las Comunidades religiosas, toda la colonia francesa y las familias católicas formaban numerosa asistencia.

»S. E. Ibrahim Baja, gobernador imperial de Jerusalen, estaba representado por Bechara-Habid-Effendi, su secretario y primer drog-

»La gran tienda de los Padres de la Asuncion que abriga la caravana de los peregrinos franceses, sirvió de Capilla improvisada. Esta, juntamente con los edificios de San Estéban, lucian preciosas colgaduras y banderas con los colores y las armas de Leon XIII y la Tierra Santa. La música del Seminario griego-melquita, dirigida por los Padres Blancos de Santa Ana, prestaba graciosamente su concurso á la ceremonia.

» Despues de la Misa, el P. Estéban, Prior del convento del mismo nombre, pronunció una alocucion tan elocuente como oportuna. En la comida que se celebró despues de terminarse la ceremonia, el mismo orador brindó varias veces por el Soberano Pontífice, por la Francia católica, por el Patriarca y por todos los bienhechores de la obra. El cónsul ge-

Cuando subió, se halló á oscuras en la isba, porque la tea se habia consumido.

Desde el camaranchon donde se habia acostado se oian en toda la isba los ronquidos de la mujer, que durante el dia no hacia el menor ruido. La ruidosa mujer habia acabado tambien por dormirse sobre el banco, vestida como estaba, sin almohada para la cabeza, y ni siquiera se la oia respirar.

Dutlov rezó, dirigió una mirada á la dormida Iliuchka, meneó la cabeza, subió á la estufa y se tendió junto á su nieto. En la oscuridad dejó caer desde arriba sus lapti, se echó sobre la espalda y, con los ojos abiertos estuvo escuchando el ruido de las carcomas en la pared, á su gente dormida, que suspiraba ó roncaba, y á las bestias que resoplaban en el corrat. soil se sup sanaungh a obagelan

Tardó mucho en dormirse.

Salió la luna y aumentó la claridad en la isba.

Dutlov vió en el rincon á Askinia y algo que no podia distinguir si era el caftan de su hijo, un tonel alli colocado por las mujeres ó un sér humano. Púsose á examinar el objeto... Sin duda el mal espíritu que habia impulsado á Iliitch á su terrible accion, y cuyo varonil influjo habia pesado aquella noche sobre todos neral contestó al brindis pronunciado en honor de Francia, con sentidas palabras, en las que manifestó su alegría por el honor que tocaba à la nacion francesa de poseer la facultad y el Santuario de San Estéban.»

Del interior

Durante el año que acaba de trascurrir han circulado por las líneas españolas 3.309.003 telegramas, lo que da un promedio de 9.066 despachos cada dia.

En la estadística publicada por el Gabinete Central se compara el movimiento del año último con los dos anteriores, resultando que la circulacion de telegramas va en progresivo anmento.

En 1893 el promedio diario fué de 8.642 despachos; en 1894 fué de 9.008.

Su Santidad Leon XIII ha prorrogado por otro trienio, que vencera en 30 de Setiembre de 1898, las facultades extraordinarias concedi las à los Prelados de España sobre los regulares exclaustrados y los monasterios de monjas de filiacion regular.

El señor Cánovas ha dicho que entró à gobernar con todos los medios de gobierno y que disolverà las actuales Córtes en Febrero ó Marzo si vislumbra que toca à su término la guerra de Cuba.

Que si ésta continuara y hubiese necesidad de reunir las Cortes, no puede prever lo que podra hacer; pues tiene entendido que aquéllas sólo podrá reunirlas el Sr. Sagasta.

El martes último se realizó en la catedral de Santiago de Compostela la ofrenda en nombre del rey D. Alfonso XIII y por delegacion de la reina regente, en la solemne festividad de la traslacion de los restos del Apóstol.

Las invocaciones del alcalde y del Arzobispo se dirigieron à implorar del Altísimo las bendiciones del cielo para la nacion española y para la paz pública en la hermosa perla de las Antillas, y á desear el esplendor de la fe, el triunfo de nuestras armas, la salud de la familia real y del sabio Pontifice Leon XIII, y la armonía de la Iglesia y del Estado.

Un bilbaino ha escrito al Sr. Cánovas, no sabemos si el pasado dia de Inocentes, proponiéndole que confie el gobierno superior de la isla de Cuba, con facultades amplisimas, al ex-ministro D. Francisco Silvela.

De Zaragoza dicen que nuevamente reina gran excitacion entre el vecindario de Tarazona por haber efectuado la guardia civil algunas prisiones de las personas de las que mas se distinguieron en los motines.

Ante el temor de que pueda ocurrir algun accidente lamentable, el gobernador ha enviado más fuerzas de la guardia civil

Dicen de Madrid que no ha aparecido el P. Corbató y tampoco su fiador personal señor Polo y Peirolon.

Se dice que el primero ha ido á Venecia, y que D. Carlos le nombrará capellan de honor de su casa.

No es cierto que el ministro de Hacienda (segun el mismo asegura) proyecte hacer el empréstito de 100 millones de pesetas, del que tanto ha hablado estos dias la prensa. ESTACTION FOR STUDIOUS

Los maestros de Balbuente han manifestado al gobernador civil de Zaragoza la triste situacion en que se hallan, y con este motivo solicitan el concurso de su influencia para que

los siervos, tocaba con el ala hasta la aldea, hasta la isba de Dutlov, donde se encontraba el dinero empleado por él para perder á Iliitch.

Por lo menos Dutlov le sentia alli. Acometido de cierto malestar ni podia dormir ni levantarse. A la vista de aquel objeto, de que no podia darse cuenta, se acordó de Iliuchka con las manos atadas á la espalda, de los lamentos acompasados de Askinia, y de Polikey con sus brazos colgando.

De pronto le pareció que delante de la ventana y por fuera acababa de pasar una

-¿Qué es? Parece el starosta que viene á anunciar... ¿Pero cómo ha abierto? -se decia el viejo al oir pasos en el portal. -¿No habra cerrado bien mi mujer?

El perro ahulló en el corral, y él atravesó el portal, y luego, segun refirió más adelante el viejo, buscó la puerta, pasó el umbral, se puso á andar á tientas á lo largo de la pared, tropezó con un tonel que sonó, y siguió á tientas, como si buscase el pestillo.

Encontróle al cabo, y el viejo sintió un escalofrío por todo el cuerpo. El levantó el picaporte, y apareció à la vista del

viejo con rostro humano. Dutlov sabia ya que era él. Quiso sanpuedan percibir los haberes que les corresponden, «no ya para regalarse de turrones y manjares exquisitos, sino para dar à sus hijos pan y abrigo. Palabras textuales.

Se ha celebrado en Palma una fiesta cívicoreligiosa conmemorativa del aniversario de la conquista de Mallorca.

Durante la celebracion del oficio en la Catedral, ha estado expuesto el pendon que llevaba el rey conquistador cuando entró triunfante en Mallorca.

La próxima propuesta de ascensos en el arma de infanteria comprendera cuarenta comandantes, ciento veinte capitanes y cien tenientes.

De Filipinas

Desde Manila comunican las siguientes noticias con fecha 28 de Noviembre:

«El Consejo de Administracion de estas islas, presidido por el Exemo. Sr. Arzobispo de la diócesis, y acompañado de numerosas comisiones de todos los Cuerpos é Institutos, ha entregado al general Blanco un artístico presente, en conmemoracion de los brillantes resultados obtenidos por aquel señor en la campaña de Mindanao.

El Gobernador general del Archipiélago dió las gracias en elocuente discurso à los señores Consejeros, terminando el acto con vivas al rey, à la reina y à la madre patria.»

-«Al hacer el dia 10 del actual la descubierte en Malabang (sur de Mindanao) fuerza del regimiento de Iberia núm. 69, al mando del primer teniente D. Marcos Rueda, fué atacada por los moros, que causaron dos muertos, dos heridos graves y tres leves.

Al enemigo se le hicieron cuatro muertos vistos, suponiéndose fuera mayor el número de bajas, à juzgar por los rastros de sangre que quedaron en el campo.»

· rolchnisone act * Hoy saldran de Barcelona con rumbo á Filipinas, donde prestaran sus servicios religioso sociales, 31 misioneros agustinos calzados.

HUELGA EN BILBAO

Los obreros del turno de noche en la fabrica «Vizcaya» en número de 60 se declararon el martes en huelga, reclamando un real de jornal más del que hoy disfrutan y el cual fué rebajado hace algun tiempo por la Sociedad, fundandose en el escaso precio del lingote.

Este ha subido y los obreros pretenden el real que antes les rebajaron.

El señor Pradera que ya tenia conocimiento de lo que los obreros preparaban, ya habia avisado a otros 60 obreros para que sustituyeran á los huelguistas, como así sucedió.

En la mañana del miércoles dejaron de acudir al trabajo otros 140 obreros del turno de dia que tambien fueron sustituidos.

El descontento de los huelguistas fué grande cuando vieron que se habia contado con otros operarios para su sustitucion y se hubiera producido algun alboroto sin la oportuna intervencion de las autoridades de Sestao y del teniente de la guardia foral Sr. Torre que con las fuerzas de Bilbao, San Salvador del Valle, Begoña, Ortuella, Erandio y Deusto, alli reconcentradas, lograron persuadir a los huelguistas de lo improcedente de armar escándalo.

Los obreros se retiraron de las cercanías de la fábrica donde se habian reunido siguiendo en actitud pacifica durante la noche y dia del miércoles. domaitors sq.

tiguarse; pero le fué imposible. El se acercó à la mesa, cubierta con un tapete, tiró de él, le echó al suelo, y se lanzó á la estufa. Howard and and sob agrees

Entonces el viejo conoció que él habia tomado la figura de Iliitch, y que ensenando los dientes y balanceando las manos, trepó sobre la estufa, cayó sobre el viejo y quiso estrangularle.

- Es mi dinero! - decia Iliitch. -¡Déjame, no lo haré más!-quiso decir Semen; pero no pudo.

Iliitch le oprimia el pecho como si tuviera encima una montaña. Sabia el viejo que, rezando una oracion, le soltaria; sabia perfectamente cuál habia que rezar; pero no podia articular una sola palabra de ella.

Su nietecillo, que dormia á su lado, dió un grito agudo y se puso á llorar. El abuelo le apretaba contra la pared. El grito del niño soltó la lengua del viejo, que dijo: ¡Qué Dios resucite!

Soltole él un poco. Dutlov continuó su oracion, y él bajó de la estufa, percibiendo claramente el viejo el ruido de los dos piés al andar por el entarimado. Dutlov rezaba todas las oraciones que sabia, una tras otra.

El se dirigió á la puerta, pasando por delante de la mesa, y dió tal portazo al

SZIL

El jueves continuaban en la misma forma esperando que la Sociedad resuelva acerca de la pretension por ellos formulada.

The second residence of the second of the se

CURIOSIDADES

Un recibo para el Paraiso

Un indio del Canadá, al abrazar la fe católica, manifestó al Ropa-Negra (asi llamaban al sacor dote catélico) que habia robado algun tiempo antes dos piastras à un pastor calvinista de la vecindad, y se le advirtió que su deber era restituirlas.

Este buen salvaje, llamado Juan Bautista, se dió prisa à cumplirlo. Se presenta, pues, en casa del ministro, y le dice.

-Mi te haber robado; Ropa-Negra decir a mí: Juan Bautista, vuelve el dinero robado.

-¿Qué dinero?

-Dos piastras robadas á tí por mí, mal salvaje; pero ahora buen indio; tener agua del Bautismo sobre la frente, mí ser hijo del Grande Espíritu. Toma tu dinero.

-Está bien, no hurtes más. Buenos dias, Juan Bautista.

-¡Buenos dias! no basta; mi querer otra cosa.

-¿Y qué quieres?

-Mi querer un recibo.

-¡Un recibo! ¿Y para qué necesitas tú un recibe? ¿Te ha dicho acaso el Ropa-Negra que lo pidas?

-Ropa-Negra no dice nada; es Juan Bautista querer un recibo.

-¿Y para qué lo quieres? Tú me has robado, tú me has restituido; esto basta.

-No basta. Tù viejo, mi joven: tu morir sin duda primero, mi morir despues de ti. ¿Lo entiendes?

-No: ¿qué quieres decir con esto?

-Escucha más: esto querer decir mucho: esto querer decir todo. Mí llamar á la puerta del Cielo; el gran jefe San Pedro abrir y decir: ¿Eres tù Juan Bautista? y qué quieres? Mi responder: Mí querer entrar en la casa del Grande Espíritu. Y él decir à mí: ¿Y tus pecados? Mi responder: Ropa Negra haber perdonado á mí.

San Pedro anadir: ¿Y tu hurto al ministro? ¿Has restituido el dinero? Euséñame tu recibo. Ahora, pues, tú ves la situacion del pobre Juan Bautista, pobre indio sin recibo, obligado, para poderlo hallar, a galopar por el infierno.,,

Melones patrióticos

Nadie podrá decir que la campaña de Mada. gascar ha dejado de producir frutos á Francia.

Y si alguno hay que lo diga, que vaya à Paris en estos dias ó en otros análogos en que la humanidad gastronómica hace extraordinarios, y eche una ojeada á los escaparates de las tiendas de comestibles de lujo, y podrá ver hermosos ejemplares de lo que da el suelo de Madagascar: Melones de Tananariva.

Es decir, melones distinguidos, dignos de figurar como figuran, expuestos á la admiracion de los golosos, con grandes carteles, en los que se lee el nombre del preciado fruto de Madagascar.

Estos melones son bastante grandes, su forma es análoga á la de los melones que gustamos por acá, tienen un color amarillo anaranjado, casi ruboroso; pero, sobre todo, lo que tienen es un precio exorbitante.

Segun dicen, los melones patrióticos, como los llama con mucha gracia un diario parisien, tienen tambien un sabor muy agradable.

Con que si éstos no son frutos de la campaña, que vaya el más incrédulo y lo vea.

LA PROVINCIA

En Leoz, fueron mordidos por un perro hidrófogo el dia 27 de Diciembre último, los vecinos de dicha localidad, Javier Ciaurriz, Basilia Goñi y Santiago Pabolleta, de 65, 12 y 9 años de edad respectivamente.

Ha quedado constituida la junta directiva del colegio notarial en esta forma:

Decano, D. Juan Miguel Astiz.—Censor 1.º D. Polonio Escolá.—Censor 2.º D. José Belascoain.-Tesorero, D. Cayetano de Martin.-Secretario, D. Salvador Echaide.

Un periódico de Madrid ha traido la noticia de que, hace unos dias, ocurrió en Villafranca un disgusto con motivo de la ya antigua cuestion de las corralizas.

El señor gobernador civil, que se encontraba en Tudela, salió para aquella localidad para arreglar el asunto.

En los pasados dias se han vendido en la villa de Mendigorría 50.000 cantaros de vino à los precios de 5, 5 y medio y 6 reales cantaro, que todavía no han sido extraidos de la bodega.

Segun telegrama recibido por D. Ricardo Samaniego, corredor de comercio de esta plaza, el jueves a las cuatro de la tarde llegó a la Coruña el vapor correo de la Compañía Trasatlántica Reina María Cristina, procedente de la Habana y Puerto Rico, sin novedad.

En la noche del 1.º del actual fué apedreado y herido el vecino de Subiza, Fermin La-

Como presuntos autores del hecho se hallan detenidos y a disposicion del Juzgado municipal de la cendea de Galar, que entiende en el asunto, Eusebio y Tomás Otazu y Juan Izu.

Siguen encalmados los mercados de esta provincia, con escasa concurrencia de trigos y poca demanda para los mismos; con respecto à los demás cereales, tambien hay poca concurrencia, como ocurre todos los años en esta época, si bien para ellos hay alguna demanda, y los precios tienden a mejorar, cuya mejora ya se ha iniciado en el de Pamplona para la cebada y la avena.

Los comisionados de Francia siguen realizando compras de vino de alguna consideracion, al precio de 1 a 1,25 pesetas cantaro.

Dicese que el M. Rvdo. P. Provincial de los Trinitarios Descalzos de Alcazar de San Juan, llegarà en breve à Pamplona con el objeto de ventilar ciertos asuntos relacionados con la Orden.

En poder de la alcaldía de Muruzabal se halla à disposicion de su dueño una yegua que ha sido recogida à un vecino que la tenia, por considerarla de procedencia sospechosa.

Una comision del municipio, compuesta por los Sres. Aldaz y Aztarain, estuvo anteanoche con la Diputacion foral para tratar con esta corporacion sobre la reforma del pasadizo del hospital provincial y derribo de las casas contiguas para la apertura de la calle proyectada en aquel lugar.

Segun informes fidedignos, la Exema. Diputacion ha acordado subvencionar la construccion del palacio de justicia con 25.000 duros, cantidad que entregará al Ayuntamiento de esta capital en cinco anualidades.

Tambien tenemos noticia de que la Corporacion foral y provincial ha acordado llevar à cabo la construccion de un edificio para archivo con arreglo à los planos formados, hace años, por su arquitecto Sr. Ansoleaga, y que para ese fin se consigna alguna suma en el presupuesto de este año.

Acuerdo es este digno de todo elogio, pues su ejecucion pondrá á cubierto de contingencias deplorables el tesoro que el archivo de la Diputacion encierra, y servirá para que ese tesoro sea más conocido de los navarros.

En el convento de religiosas Capuchinas de Tudela falleció anteayer Sor María Luisa, despues de una vida ejemplar de virtudes y resignacion cristiana.

R. I. P.

Hoy á las once de la mañana se celebrará en la parroquia de San Juan Bautista solem. ne funcion de aniversario por el alma de la señora D.ª Fidela Juanena, madre de nuestro distinguido paisano y amigo D. Angel Elduayen, canónigo de la Metropolitana de Zaragoza, quien con dicho motivo; ha ;llegado a esta capital.

Dios tenga en su Gloria el calma de la difunta.

Comunican de Puente la Reina que durante el mes de Diciembre último se han vendido en aquella villa 40.000 cantaros de vino, de los que se han sacado ya unos 10.000; la cantidad restante aun no ha salido por falta de carros para trasportarla.

En la destilería de aquella localidad se han quemado para convertirlos en alcohol 60.000 cantaros de vino, durante el último trimestre.

Segun noticias, en el convento de religiosas Franciscanas que poco há se inauguró en Lecumberri, hay vacantes cinco plazas que se cubrirán en Octubre próximo.

El dia 15 del corriente se verificará en Artazu remate para el arriendo de la carnicería por dos años.

Mañana primer domingo de mes pueden ganar indulgencia plenaria todos los que estén inscritos en la cofradía de Nuestra Señora del Rosario, visitando la capilla establecida en la iglesia de Santo Domingo una vez confesados y comulgados y rezando la estacion, rogando por las necesidades de la Iglesia.

Podrán inscribirse todos los fieles que lo deseen en dicha cofradía tan solo con poner los nombres en el libro que estara de manifiesto en dicha iglesia.

Seccion religiosa

Sabado. - Santos Tito y Gregorio, obispos, Prisco, Benita, Aquilino, Marciano, Teodoro, Trifon, y otros martires.

En San Saturnino. - Cuarenta Horas. - A las cuatro se expondrá S. D. M.; á las cinco y media se hará el ejercicio de la Preciosa Sangre. En la Catedral. - A las cinco y cuarto de la

tarde la Congregacion de Esclavos rezará el Rosario, con el 5.º Misterio y letanía cantados, el himno "Firme la voz,, y Santo Dios.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que reines en Francia, la hija primogénita de la Iglesia y la primera que recibió por Margarita María las últimas revelaciones de vuestro Corazon adorable.

PROPÓSITO.

Renovar diariamente las promesas del bautismo, renunciando á Satanás y todas sus obras.

Ultima hora

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Guerra de Cuba

Madrid 3 (8 n.)

Es oficial la noticia de que la vanguardia de. Maceo ha entrado en la provincia de la Habana y ha cortado las comunicaciones.

El general Martinez Campos ha enviado tres columnas á colocarse delante de los rebeldes y otras tres que se situarán detrás, para ver de impedirle su avance y su retroceso.

Haciendo lo que quieren

Madrid 4 (1,15 m.)

El general Martinez Campos telegrafía que los insurrectos continúan avanzando en la provincia de la Habana, destruyendo los campos y poblados y rehuyendo los encuentros con las tropas.

Añade que tiene situadas varias columnas en puntos estratégicos de aquella provincia.

BOLSIN

Madrid 3 (10,50 n.)

BOLSA DE MADRID.

Deuda perpetua 4 % int	eri	or		1,2		66,11
Id. id. fin próx	im	0.				,
4 % exterior, contado.	-	•	and the	1.0	1	74,00
Bolsa de Ba	ARC	EL	ON	A .	Sand.	
Interior, fin corriente.	Aut	E C				66,40
Exterior, fin corriente		•				74,90
Bolsa de I	101	VDR	ES.			Hill

4 por 100 exterior fin de mes. . 62,00 BENARD Y C.a Madrid: Juan de Mena, 3.

Paris: Place de la Bourse, 8.

Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, San Nicolás 15 y 17, 4.°, y Flaza de la Constitucion 26, bao, teléfono núm. 127.

ANUNCIOS

Junta provincial de socorros

PARA ESPINAL

Necesitando esta Junta contratar la impresion de 28.000 billetes talonarios con numeracion en el billete y talon, con relieve y en papel amarillo; quinientos prospectos de mano en cuarto y cincuenta carteles en tamaño 44×64, los industriales que deseen hacer proposiciones, se servirán entregarlas en pliego cerrado antes de las doce del dia 6 del actual en el Gobierno civil, en cuyo centro y á dicha hora se reunirá la Comision para la apertura de los pliegos y hará la adjudicacion à la proposicion que considere más conveniente y ventajosa, reservándose el derecho de desecharlas todas si no le satisfacen.

A toda proposicion acompañará un modelo de billete sin cuyo requisito se entenderá por no presentada pudiendo adquirir para ello los datos que deseen del que suscribe.

Gran colecion de ellas, de la casa Benziger y

Compañia; desde 1,25 á 5 pesetas el ciento.

Pamplona 3 de Enero 1896 .- El Vocal Secretario, Casiano Diaz.

ESTAMPAS CALADAS

Su explicacion clara y fundamental, con ejemplos escogidos y ada tados á cada materia, por el P. José Deharbe, S. J. Cuatro tomos en 8.º,

20 pesetas. Se vende en esta libreria.

la, y sobre las condiciones.

to the transfer and the second of the second

LAS TRES JOYAS MÁS PRECIOSAS

SUSTITUCION MÉDICA RURAL

En la Administracion de este periódico infor-

marán acerca de un profesor dispuesto á ejercer-

GRAN CATECISMO CATÓLICO

DE UNA RELIGIOSA

Un librito de los mas oportunos y prácticos que pueden proponerse para la formacion del espíritu y perfecta inteligencia de los puntos importantísimos á que se refiere. Precio, 30 céntimos de peseta.

EN EL ESTABLECIMIENTO

donde se imprime este periódico se admiten suscriciones y renovaciones para todas las revistas y periódicos católicos.

MÉDICA BELLVER

ESPECIALIDADES

1.ª Curacion de las úlceras en menos tiempo que en París y Londres, etc. 2.ª Vista cansada, curacion sin lentes.

Eslava 1, pral.—De 12 á 1—Gratis á los pobres

OBRAS LITURGICAS

Se ha recibido en la Administracion de este periódico una buena remesa, editadas en los acreditados establecimientos de Ratisbona, Tournay y Malinas.

MISALES, diversas encuadernaciones, desde 40 à 60 pesetas. BREVIARIOS en cuatro tomos, desde 25

hasta 60 pesetas. En dos tomos, à 25 pesetas. De viaje, á 18 y 20 pesetas. DIURNOS, de 5 à 8 pesetas.

RITUALES, varios tamaños, de 5 á 14 pesetas.

SEMANILLAS para las octavas de Navidad, Epifania, Semana Santa, Pentecostés, Corpus, y Todos los Santos. Oficio votivo, Oficio de difuntos, Libro

de difuntos y Vade mecum.

Prontuario y Manual liturgico (Solans)

CALENDARIOS DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

En la Administracion de este periódico se han recibido y puesto á la venta como en años anteriores, los calendarios publicados por "El Mensajero del S. C. de Jesús,, para 1896.

Dichos calendarios contienen todo lo que en ellos debe buscar un buen cristiano, y además, en el dorso de cada hoja, máximas utilísimas y de gran mérito religioso.

Además de los diterentes modelos de cartones puestos à la venta por la Administracion de "El Mensajero,, y que nunca faltan en esta casa, hay, entre otros, los Corazones de Jesús y María, Santísimo Sacramento, Jesucristo Crucificado, Santísima Trinidad, Sagrada Familia, Presentacion, Coronacion de la Virgen, Nuestra Senora del Carmen, de los Dolores, San Miguel, Beata Margarita, retrato de Su Santidad Leon

XIII, y varias imágenes de Angeles y Santos. Los tacos se venden á 35 centimos, y con carton a 0.50, 0.60, 0.70, 0.75, 0.80, 0.90, 1, 1.25, 1'50, 2 y 2'50 pesetas.

Se remiten por correo, prévio pago de su importe, aumentado su precio en 5 céntimos que cuesta el franqueo.

L. Dutor,

CIRUJANO-DENTISTA

Siempre garantiza la perfecta pronunciacion y masticacion con sus dentaduras artificiales. 8, PLAZA DEL CASTILLO, 8

A LOS SEÑORES SACERDOTES

A precios baratísimos, segun clase, se ha puesto à la venta en este Establecimiento un buen surtido de

Albas, clase superior, á 100 pesetas. Otras de clase más ordinaria, á 50. Roquetes con mangas, pasador y borla, á 40

pesetas; y sin mangas, desde 25 á 40. Amitos, clase superior, á 40 pesetas. Más inferiores, de 20 á 30.

Se reciben encargos para rizar albas, roquetes, etcétera.

Tambien hay surtido de ramos de flores para iglesias y todo lo concerniente á esta industria. LIBRERIA DE ERICE Y GARCIA

Brevis collectio

ex Rituali Romano ad Parochorum commodum eorumque Vicariorum, in Sacramentorum administratione, in infirmorum cura et eorum interitu, et alia utilissima: additis nonnullis benedictionibus et precibus quæ in Rituali Romano non inveniuntur, por D. Juan Marti y Cantó, Presbitero. Con aprobacion del Ordinario.

Se vende este utilisimo libro à 1'50 pesetas encuadernado en tela.

IMPRENTA DE ERICE Y GARCÍA Estafeta 31,

CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios á la Excma. Diputacion de Navarra, además participacion en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expó itos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social integro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantaneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, á cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideracion que hace á los accionistas. Sus oficinas centrales estan en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comision principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 5, 3.º

ponde se admiten seguros á prima fija.

El Comisionado principal, Sebastian Gastearena y Egúzquiza.

LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto á la venta, á precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptacion han tenido por parte del Magis-

terio español y americano. Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodriguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

namohor z zace	Pstas.		Pstas.
Gilaberia San Antonio en cor-	10	Mantiner de la Pesa id	0 docono
Silabario San Antonio, en car-	0,60 doce	Martinez de la Rosa, id	
tulina.		Pictorial designation of the contract of the c	
Catecismo por Astete, en id	0,60	Lecturas morales, id	
Tablas de sumar, restar, etc.,	A WALLEY	Festividades de la Iglesia, id	10
en rústica	0,50		9 >
Libro segundo, encuadernado.	4		2,50 colecc.n
Método nuevo por Besson, id	5	Id. id. encartonados	99 111
El primer libro por id., id	5		2,25 una
Fleuri, Catecismo histórico, id.			
Amigo de los niños, id		Papel blanco, 3.a.	6
Fabulas de Iriarte, id	The second secon	Papel blanco, 3.a	1 caja
Id. de Samaniego, id	1	Paquete yeso.	0,75 paquete
Juanito, id	9	Cajas de yeso	2 caja
Hist. a sagrada de Loriquet, id.	6 >	Paquetes tinta	0.75 paquete
Nociones Aritmética, Fernan-	AND ASSESSED.	Tablero contador	11 uno
dez, id	10		3,50 vara
Compendio, id., id., id	6,50 »		6 uno
Libro de los deberes, Caballe-		Coleccion grandes tablas	2 una
ro, id	11,50		0,10 uno
Geografia, Sanchez Morate, id.	7 >		WE HELLER
Enitome, Academia, id	10	cuadernadas	
Gramatica de Herranz, id	10,50	Cajas de 12 pizarrines	0,25 una
Paginas de la infancia	10 50	Tinteros de plomo sin tana.	The second second
Historia de España, Ibo Alfa- ro, id. Geografía pequeña, Paluzie, id.	ON A BUTTE	Id. id. con id	500 00,3
ro, id	9,50 »	Libros de asistencia de 50 hojas	
Geografía pequeña, Paluzie, id.	9 ,	Id. 100 id.	
Guia del artesano, id	11 >	Id. de matrícula de 50 id	2.25
Viaje infantil, id.	9 .	Id. de matricula de 00 id.	2,25 3,50
El Previsor, id.	11 11 11 1	Id. id. 100 id.,	3,50 »

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

Siempre hay existencia, à los mismos precios de venta que señala el catalogo de dicha casa, de las

siguientes:	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom.	9
Fabiola: por el Cardenal Wisseman, en tela	2,25
Las horas sérias de un jóven	1,25
Llave de oro ó série de reflexiones que para abrir el corazon cerrado de los pecadores ofre-	,
ce a los confesores nuevos el P. Claret	1,75
Manual de piedad, en relieve	1,50
La devocion al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t.	3
Introduccion á la vida devota, por S. F.º Sales.	1,50
Guia de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos.	3
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.	3
Entretenimientos espirituales de San Francisco.	2,50
Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom.	11
Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom.	11
Coleccion de pláticas dominicales (Claret) 7 tom.	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret)	1,75
Id. id. (Ibargüengoitia) 2 t.	0 8 0
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual .	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno ,	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin .	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado	2,50
El espírita de San Francisco de Sales	2,50
Quadrupani, documentos para tranquilidad de	
las almas timoratas	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa	1,50
Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio .	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 8 t.	8,25
De la imitacion de Cristo (Kempis) relieve	1.50
Visitas al Smo. Sacramento, á María Santísima	2 1 1 1 1
y á San José, para todos los dias	1
Meditaciones para señoritas, en relieve	1,50
Un mes consagrado á María	1,15
Tratado de la tribulacion por el P. Rivadeneira.	1,50
Mark Mark and the second of the second of	(1.30)

Tratadito sobre las pequeñas virtudes. . . .



En interes de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA Venta: Farmacias, Droguerias y Perfumerias POR MAYOR: CEBRIAN Y C." - BARCELONA

y, á veces, aún más, sobre cualesquiera capitales, titulos franceses ó estrangeros, accionnes ú obligaciones,
mediante una combinacion especial adquirida en las
Operaciones de Bolsa en seguida de 30 años de
experiencia practica. — Informes remitidos sin expensas.

Dirigirse por carta al Señor

de GRAMMONT de CHANTERENNE,
Oficial retirado, Caballero de la Legion de
Honor 23. Rue de Choiseul, PARIS



Honor, 23, Rue de Choisent, PARIS.

aprobado por la Académia de Medicina de Paris es el resúmen, la condensación de todos los principios activos de la Quina. « Algunos gramos de Quinium producen el mismo ejecto que muchos kilos de Quina. » (Robiquet, profe de la Escuela de farmácia de Paris.)

a Despues de haber buscado durante largo tiempo un tónico poderoso, lo he encontrado en vuestro quinium al cual considero como el reparador por excelencia de las constituciones Dr CABARET

« El Vino de Quinium de Labarraque es el más útil complemento de la Quinia en el tratamiento de las calenturas intermitentes. Sus efectos son particularmente de notar en las calenturas antiguas de acceso y en la caquexia palúdica. > Proff BOUCHARDAT

Se vende en todas la farmácias y en Paris, 19, rue Jacob, Casa L. FRERE, A. CHAMPIGNY et Co, succes. Deposito al por mayor, en Madrid: Melchor Garcia, Capellanes, 1, Duplo pal; — al por menor, en Pam-plona: Valentin Navarro, farmaceútico.

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALECENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &.

Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digeribles);
2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarlas los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque

y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

VENTA.-D. Abundio Irisarri, Zapatería 36.-Dr. Valencia, Bolserías 15.-Dr. Mercader, Caria 2.-D. Felipe Irurita, S. Nicolás 18.-D. Joaquin Aguinaga, Zapatería 18.-D. M. Martinez, Chapitela, 15.-Autor Dr. KLEIN, Escudillers 82, Barcelona.

PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 á 200 y más cromos cada uno. Se venden á una peseta en la Administracion de este periódico.

OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

MI TESTAMENTO para sanos y enfermos, por Mons. Sebastian Kneipp, version espanois por el Dr. D. Josquin Collet ..

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la totografia, y 28 grandes viñetas à dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos.

Se vende à seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

Tratamiento natural de las enfermeda. des agudas y crónicas por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y cientificamente, por don N. Neuens. Version española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

El Consejero de las familias. Guia de sanos y enfermos, por Monsenor Sebastian Kneipp, version castellana del Doctor D. Joaquin Collet y Gurgui.

En 8.º, en tela 3'50 pesetas.

Atlas de las plantas usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, version española de D. Francisco G. Ayuso .- Edicion I, que consta de 20 14minas en fototipia, con su correspondiente texto-En tela, pesetas 7,50 .- Edicion II en cromofoto. tipia. Consta de 41 láminas más el texto. En riquisima encuadernacion en tela, pesetas 14.

El Cuidado de los Niños. Avisos y consejos para sar os y entermos, ó reglas para vivir conforme à la sana razon y curar las enfermedades segua los preceptos de la naturaleza. Version española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

Método de hidroterapia o mi cura por el agua. Version española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Cómo habeis de vivir. Avisos y consejos para sanos y entermos ó reglas para vivir conforme á la sana razon y curar las enfermedades segan los preceptos de la naturaleza. Version española per D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp, per N. Neuens, Párroco de Bivange. Version española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas. Se venden en la Administracion de este diario

COMPLETO SURTIDO

de CUADERNOS rayados (copiadores y diarios) en 8.º, 4.º y folio, á 5, 10, 20, 25, 30, 40, 50 y 75 céntimos de peseta.

LIBROS rayados (copiadores, diarios y mayores, foliados y con Debe y Haber algunos de ellos) en 4.° y fólio y de 100, 150, 200, 250, 300 y 400 hojas, se venden á 1, 1'25, 2, 2'25, 3, 3'50, 4'50, 5'50 y 6'50 pesetas. Buen papel y excelente rayado.

Copiadores de cartas de 200 hojas á 3'50 y 4'50 pesetas.

VISITAS AL SANTÍSIMO, Á LA VÍRGEN Y Á SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden á 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda á 6, 8, 10, 12 y 25 reales.

Los pedidos á la Administracion de este periódico.